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第５５５回例会 Ｎｏ．１６ 平成１８年１０月２６日（木） 晴 

職場見学 

藤田螺子工業㈱、トヨタ博物館 

■ ﾛｰﾀﾘｰｿﾝｸ゙  

■ 出席報告 

「手に手つないで」 

会員４８名中２６名出席 

■ 出席率 

■ 修正出席率 

■ ビジター 

５７．７８％ 出席計算人数４５名 

１０月１３日 ９５．５６％ 

岡崎南ＲＣ武田照幸さん以下14 名 

退任挨拶 

藤田螺子工業にて 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

トヨタ博物館にて 

 

 

第５５４回例会 Ｎｏ．１５ 平成１８年１０月１９日（木） 晴 

■ ﾛｰﾀﾘｰｿﾝｸ゙  

■ 出席報告 

「手に手つないで」 

会員４８名中３１名出席 

■ 出席率 

■ 修正出席率 

■ スピーカー 

６８．８９％ 出席計算人数４５名 

１０月５日 ９５．５６％ 

早瀬鎌行さん 

退任挨拶 

会長挨拶                  副会長 吉田光一 

今日は今の若い人達に『生きる力』をいかにしっかり持っ

てもらうかを考えてみたいと思います。 

○ 学校を卒業しても働かない。 

○ 働いて稼がなくても喰える。 

○ 善と悪との見境が付かない。だから簡単に言い替

えれば軽率に死ぬ。人を殺す。親をも殺す。親にな

っても子を殺す。 

全く大変な事態です。 

このままだと、日本は沈没です。こんな子達に育って

しまう環境に問題がある訳です。生まれてくる子供達は

その環境に依ってどんな風にも育つものです。地下鉄サ

リン事件を起こす。ニューヨークのビルに飛行機で体当

たりをする。かつての日本の神風特攻隊もそうでした。 

先日、雨降りに小学校の前を通って驚きました。お迎

えのお母さんたちの車の列。これでは空を見て傘を持っ

て出掛けない子になってしまいますよ。こんな時は濡れ

て帰らせたほうが良い。ただ、濡れて帰ってきたらすぐ

にシャワーを浴びさせて、きちんと洗濯した服を着せて

やる。そして今度は「傘を持っていくんだよ！」と。 

雨が降りそうな空を見て傘を持って出掛ける子に、人

１０月１９日・１０月２６日 合併号 



に負けないよう一生懸命勉強する子にする。自分が生き

るに必要なお金は一生懸命働いて稼ぐ子にする。人に

は優しく、親兄弟を大切にする。 

こんな当然の事を本当に当然の事と自覚する子に、

私達が指導しなくてはいけない訳です。 

最近の北朝鮮での核実験の実行等、きな臭くなってき

ました。戦争はしてはいけない。しかし起きたら何が何で

も勝たねばいけません。 

先の大戦で日本が負けた時、私は名古屋の大空襲の

夜、爆弾が雨あられのように落ちてくる中を母に手を引

かれ、一晩中火の海の中を逃げ廻り、家は丸焼けでした

が母と共に運よく命を守る事が出来ましたが、こんな事

は絶対２度とあって欲しくないものです。 

いずれにしても私達一人一人が良く考えて、後進の指

導に更なる努力をして、一人一人が正しく強く生きて平和

な日本を、世界を築いて行きたいものです。 

 

ゴルフ会成績発表 

平成１８年１０月１１日(水) 

四日市カンツリー倶楽部 

順位 氏名 GROSS HD‘CP NET 

優勝 大林淳郎 95 29 66 

２ 森田正樹 84 10 74 

３ 深澤 邦★ 107 32.4 74.6 

４ 藤野正敏 85 7 78 

５ 鈴原 孝 96 17 79 

（★…元会員） 

次回 H’cap   

大林淳郎  18      

森田正樹  9 

 

 

 

同時に先年度の取り切

り戦を行い、池井戸会

長杯は矢野雄三さんに

贈られました。 

 

 

 

ニコＢＯＸ 

名古屋みなとＲＣ 早瀬鎌行さん 

今日は卓話に参りました。どうぞよろしく。 

●本日は早瀬鎌行さんの卓話です。早瀬さん、会員一同

歓迎申し上げます。宜しくお願い致します。吉田副会長、

後藤幹事、藤野、長谷川千廣、浮貝、池井戸、水野、二

俣、渡邉、鈴原、岩田、和田、松尾、磯部、川崎、大林 

（敬称略） 

中川さん ２回欠席を致しました。ニコＢＯＸの職責を果た

せず申し訳ありません。日下さん岩田さん浮貝さん、代役

有難うございました。 

矢野さん 早瀬様、どうぞよろしく。 

日下さん 妻の誕生日プレゼントありがとうございまし

た。大変喜んでいました。 

石井さん 本日の卓話は丸協青果㈱社長であり、みなと

ＲＣ直前会長の早瀬鎌行様に、ご多忙のところお願致し

ました。プログラム委員長として鼻を高くしております。有

難うございました。 

藤田さん 次週の例会は当社を見学して頂きます。よろし

くお願い致します。 

加藤さん １０月は私と家族の誕生日、お祝いを有難うご

ざいます。 

本日合計 ７９，０００円 

 

●渡邉徹雄会長エレクト、中野雅司副幹事報告 

 中電社長 三田様を二人で訪問して新入会員の紹介を

お願いしました。激務をこなされ、張り切ってお仕事をさ

れています。 

   
 

 

卓 話 

「青果物と健康」 

丸協青果㈱ 代表取締役社長   早瀬鎌行 

トマトを知らない人は無いと思います。 

青果物と言いますのは、加工品だとか、薬だとかといっ

た物と一番違いますのは、宣伝を一切していないところ

であります。それが、トマトジュースだとか野菜ジュース

といった加工品になりますと、バンバンと宣伝をしており

ます。従って、トマトは知っておっても、トマトがどれ程素

晴らしい物であるかを、知っている人は少ないんであり

ます。西洋には、トマトが赤くなると、医者が青くなるとい

う言葉があります。なるほどトマトや西瓜のあの赤い色

には、健康の為の素晴らしい成分が一杯詰まっていると

いうことであります。 

トマトの素晴らしい成分と言いますのは、ビタミンでは A 、

Ｂ₁、Ｂ₂、Ｃ、Ｅ、 ベーターカロチン、カリウム、カルシウム、

鉄、食物繊維、そしてあの赤い色の成分リコピンといっ

たものがタップリと含まれております。中でもこのリコピ

ンが、注目されておりまして、抗酸化作用がベーターカ

ロチンの 10 倍もあって、活性酸素による、癌、脳疾患、

心臓疾患、白内障、シミ等の予防に有効であることが、

次々 に明らかになってきているんであります。更に、血

糖値を抑えたり、血圧の上昇を抑えたり、紫外線に対す

る抵抗力をつけたり、皮膚や血管の老化を防ぐといった、

いいことずくめであります。 

最近、製薬会社がこの活性酸素を消す薬を作ろうと躍起

になっているそうでありますが、それが不老長寿の薬に



なるのではないかと、考えているからだそうであります。 

しかし、そんな薬を作らなくても、トマトを食べておれば

いいんであります。 

最近はトマトの食べ方も、生だけでなく、煮たり、焼いた

り、といった食べ方も増えてまいっておりますし、ミニトマ

トからミディトマト、更には色や形も色々と出てきておりま

す。又、料理用トマトやフルーツトマトも消費が増えてき

ているようであります。 

フルーツトマトにつきましては、糖度が 9 度も 10 度もあ

るものもありまして、一度食べたら、病み付きになってし

まい、普通のトマトでは物足らなくなってしまいます。 

しかし、これを作るのは大変でありまして、水をギリギリ

まで絞って、トマトの木が枯れるか、枯れないかという状

態で作りますから、大きな玉は出来ませんし、収穫量は

普通のトマ 1 、の 3 分の 1 か、4 分の 1 くらいになって

しまいます。下手をすると枯れてしまう。従って余程高く

売らないと、採算が取れないことになってしまうんであり

ます。でもトマトの原産地、南米のアンデス地方というの

は、水の少ない、乾いた高地で、今のフルーツトマトと同

じような条件であるんでありまして、フルーツトマトが一

番原種に近いと思われるんであります。 

こんなトマトでありますが、名古屋市場では 1 年間に約

19000t 、金額にして約 63 億円も食べております。 

 

野菜ではトマトが一番でありますが、果物では何と言っ

ても蜜柑であります。 

日本人にとりまして最もなじみの深い果物、昔は正月に

はどこの家庭でも、蜜柑が買ってきて置いてあったんで

あります。この蜜柑の健康効果が、日本人の長寿を支え

てきたんではないかと、私は思っております。 

平成 10 年、農水省が蜜柑の実の中に、ベーターカロチ

ンの約 5 倍もの、強力な、抗酸化作用を持つ、ベーター

クリプトキサンチンがあると発表致しました。このべータ

ークリプトキサンチンは、あらゆる生活習慣病予防の万

能薬であります。 

しかも、このべータークリプトキサンチンは蜜柑に特有な

成分でありまして、冬に蜜柑をしっかり食べておくと、夏

になっても血液の中に残っているそうであります。ズーッ

と体を守ってくれている、ということであります。 

従って、日本人は蜜柑を食べているお陰で、外国人と比

べると、血液の中のべータークリプトキサンチンの量が、

圧倒的に多いそうであります。 

又、平成 15 年には愛媛大学と えひめ飲料の共同研究

で、蜜柑の内皮（袋）には、脂肪の吸収を抑制し、内臓脂

肪を分解する作用があると発表されました。そして、去

年の 4 月には、中性脂肪を減らす働きがあると、新聞報

道されております。更に 6 月には、疫学調査によって、

蜜柑の好きな人の肝臓は、同じ飲酒量でもγ-GTP の

値が低く、肝臓が元気で動脈硬化度も低いという新聞報

道がなされました。 

その他にも、血管の老化を防ぐフラボノイドが、皮と実の

間のあの白い部分に豊富に含まれておりますし、更に、

カリウム、カルシウム、鉄、いろんなビタミン郡が豊富に

含まれているんであります。 

こんなにすばらしい蜜柑を、昭和 45 年頃には、日本人

は国民1 人当たり、年間約 20k も食べていたんでありま

す。当然その頃はハウス蜜柑も未だ無かった、従って半

年間は蜜柑が無かったという時代であります。それでも

それだけ食べておった。 

世界一の長寿国になるはずであります。 

それが今や、残念なことには、国民一人当たり約 5k に

まで落ちてきているんであります。ひと頃の 4 分の 1 で

あります。 

ところで、今年はもう 10 月も後半になっておりますが、

蜜柑の販売は今、9 月から始まりました青切りの極早生

蜜柑が、最盛期を迎えております。極早生蜜柑というの

は、まあおいしいものではないんでありまして、すっぱい

けれど、なんとか食べられる程度のものでありますが、

昔から日本人は初物が大好きで、その名残もあって、売

れているんではないかと思います。でもやっぱり、露地

の蜜柑がおいしくなるのは、早生蜜柑が始まる 11 月か

らであります。そして、毎年この 11 月頃が、蜜柑の最も

安くなる時期であります。今年は、蜜柑が大不作であり

ますので、あまり安くはならないだろうと思います。 

この早生蜜柑、小さければ小さい程美味しいんでありま

す。袋も柔らかく、味も濃縮されていて、おいしいんであ

ります。ハウス蜜柑も早生蜜柑でありますから、小さい

程おいしいんであります。私がこう言いますと、皆さん方

は蜜柑は全部、小さいほどおいしいと思ってしまうんで

ありますが、私は蜜柑とは言っていないんでありまして、

早生蜜柑と言っているんであります。 

12 月中旬ころから出てまいります、青島という品種は、

大きくなっても、旨いのが特徴であります。三ケ日が最も

有名な産地であります。 

ですから私は毎年、早生蜜柑が出てくる 11 月からみか

んを食べ始めまして、早生蜜柑の時期は、小さい小さい

蜜柑を食べ、青島が始まりますと、夏みかんのような大

きな蜜柑を食べております。 

その方が、おいしい上に、お値打ちということであります。 

皆さん方も早生蜜柑は小さい物を、青島になったら大き

い蜜柑をお勧め致します。 

 

しかし、蜜柑も一年中出回るようになりましたので、果物

特有の季節感が無くなりまして、いつでも蜜柑が食べら

れる様になった、そのことが返って、慣れてしまって、食

べなくなってきたんではないか、と思っております。果物



も女性もあまり慣れてしまうと、新鮮味がなくなりますが、

灯台元暗し、足元にお宝があるのに、気が付かないこと

が多いんであります。 

 

トマトと蜜柑の話をさせて頂きましたが、トマトや蜜柑だ

けでなく、青果物は皆、夫々に、大変すばらしい機能を

持っております。 

私は『 みなと』 の会長をさせて頂く時に、毎週の挨拶を、

野菜と果物の話で 1 年間通しました。 

その為に会長になる前に、野菜と果物の成分表というの

を、一度調べて見た訳であります。調べました本では、

野菜と果物72 品目が載っておりました。 

72 品目と言えば皆さんが通常食べている青果物は殆ど

が入っていると思います。 

その本には、カルシウム、カリウム、鉄分、食物繊維、ベ

ーターカロチン、ビタミンでは A 、B₁ 、B₂ 、C 、E 、これ

だけの成分が、夫々にどれだけあるかが、載っていたん

であります。 

そして実にその 72 品目全部に、カルシウムがあり、カリ

ウムがあり、鉄があり、食物繊維があり、ビタミン B₁ 、 

B₂ があり、ビタミン C がある。多い少ないはありますが、

調べました 72 品目の野菜・果実全部に、今申し上げま

した成分が含まれているんであります。 

更にあとのビタミン A と E 、ベーターカロチンにつきまし

ても、その中の 4 分の 3 以上には含まれておるんであ

ります。 

そして、この本に載っていない成分も、次  々 に明らかに

なってきているんであります。 

でも最初に申し上げましたように、青果物というのは宣

伝をしないんであります。そして間違った情報が流れる

ことが非常に多い。 

果物は甘いから、食べると太る、糖尿病になる、と言う人

が多いんでありますが、とんでもない間違いであります。

まず、その事についてチョットお話をさせていただきます。 

糖尿病は尿から糖が出るので、糖の取り過ぎだと思って

いる人が多いけれども、原因は脂肪の取り過ぎからのカ

ロリーオーバーが殆どなんであります。今、子供や若い

人達はスナック菓子やケーキ、清涼飲料水、ポテトチッ

プスなんかを良く食べておりますが、果物と比べたら、

みんな凄いカロリーでありま

す。 

例えば、80ｇ のポテトチップス

には28ｇ の脂肪を含んでいる。

3 分の 1 以上が脂肪でありま

す。このポテトチップスのカロ

リーは、1 個 100 グラム の蜜

柑約15 個分、1 個250ｇ の林

檎だと約 4 個分に匹敵するんであります。果物には、ア

ボガド以外殆ど脂肪が含まれていないんであります。果

物を食べると太るという人が多いんでありますが、果物

を太るほど食べることは不可能なんであります。だって、

80ｇのポテトチップスなら簡単に食べられますが、蜜柑

15 個、林檎 4 個なんていっぺんに食べられると思いま

すか。でもポテトチップスなら 80ｇ といわず、100ｇ でも

200ｇ でも簡単に食べてしまえるんであります。200ｇも

食べたら、蜜柑だと 37 個分、林檎だと 10 個分でありま

す。西瓜なんかだって500ｇも食べたって、カロリーはショ

ートケーキの半分にもならないんであります。しかも、結

構お腹もふくれるんであります。 

ですから 1 日に蜜柑の 10 個ぐらいや、林檎の 2 ～ 3 

個ぐらい毎日食べたって心配することは何にもないんで

あります。むしろ、カロリーの高い物をそれだけ食べられ

なくなってしまうから、健康の為にも大いに食べるべきで

あります。 

実は私も 4 年半以上前から、朝は果物とヨーグルトだけ

の食事にしておりまして、更に昼も夜も、食後には果物

を食べますので、毎日１kg 以上の果物をもう 4 年半以

上も食べ続けておりますが、それをやり始めたらすぐに、

5kｇ 程痩せまして、それ以後変わっておりませんし、毎

年計る血糖値もいつも正常そのものであります。 

果物にはビタミン C や食物繊維の他、血管の老化を防

ぐポリフェノールや、あらゆる生活習慣病の予防に良い

という、抗酸化作用があるものばかりでありまして、体に

とって良い物のかたまりなんであります。 

果物というのは、糖尿病の予防薬なんであります。 

勿論、野菜もであります。 

日本では、糖尿病とその予備軍を合わせると、今や2000 

万人もいる、と言われております。 

糖尿病の恐ろしいところは、20 年、30 年で血管が老化

して、腎不全、失明、動脈硬化等、色々 の合併症を発症

するところだそうであります。ただ、60 代ぐらいで糖尿病

になったとしても、合併症を生ずる頃には寿命がきてい

る。80 代や90 代になって、腎不全になっても、失明した

としても、はたまた、亡くなったとしても、もうお年だから

ね、ということで済んでしまうんであります。  

ところが、子供達が糖尿病になったら、恐ろしいことにな

るんであります。香川大学の北川教授が『 子供のおや

つには、果物を食べさせるべきだ、そうすることが日本

を救う』 と提唱しております。 

子供達が糖尿病になって、その 20 年、30 年後に合併

症が出てきて、30 代、40 代で廃人になる人が続出する

ようになったら、日本の国そのものが存亡の危機になる

んではないか、これは決して杷憂ではないんであります。

今年の 4 月、日本食糧新聞に、文部省のデータで、肥満

児が年々 増え続けている、6 歳にして生活習慣病予備

軍が 1 割を突破している、という記事を見てやっぱりと

思いました。 

そのデータによりますと、6 歳の男児“6 歳ですよ”、 

1970 年には肥満児が 3.6％いた、それから 10 年ごとに、

3.6 ％が 7.5％、9.6％、そして 2000 年には、11.3 ％にな

っております。でももうそれから 6 年も経っているんであ

ります。今はどれ程になっているでしようか、チョット怖い

気が致します。6 歳の子供がこんなことになっているな

んて、愕然と致しました。 

そして果物の年代別の消費量を見ますと、何と、平均以

上食べているのは 60 代以上のお年寄りだけでありまし

て、年代が下がるに従って、食べる量が極端に少なくな

っているんであります。 



20 代、30 代といったところは、何と、平均の 3 分の 1 

以下しか食べていないんであります。 

こういった人達が、40 代、50 代になった時、合併症で廃

人ばかりになっていないか、そしてその時子供達はどう

なっているのか、恐ろしい気が致します。 

 

そしてもう一つ、カルシウムの話をさせて頂きたい。 

先程も 72 品目全部にカルシウムがあると言いましたが 

日本人は昔から、カルシウムを青果物からしっかり摂っ

ておったんであります。今、若者達の青果物を食べる量

がどんどん少なくなり、その分お菓子や清涼飲料水そし

て加工品を摂りすぎ、つまり、体内のカルシウムを奪う

砂糖や食品添加物を摂りすぎるようになってしまったん

であります。 

最近の若者達は、長く立っていられない、そしてもってす

ぐにキレる、キレて一体どうなっておるんだと思うような、

とんでもない罪を犯す。こういったことは、カルシウムや

ビタミンが不足しているからだと、言う栄養学者が多いん

であります。 

普段、皆さんはコーヒーを飲む時に、スティックシュガー

を何本入れるでしょうか。 

細い方が 1.5ｇ、太い方が 3ｇ位入っているそうであります。 

例えば、コカコーラや缶コーヒーには、太い方が 8 ～10 

本、細い方なら 16 本～20 本も入っているそうでありま

す。こんな物を、しょっちゅう飲んで、ファーストフードみ

たいな物ばっかり食べておったら、どうなりますか。 

砂糖の摂りすぎからカルシウム不足になり、イライラに

なってしまうのを、アメリカでは砂糖病と言っているそう

であります。 

又、カルシウムを摂る為に、牛乳を飲む人が多いんであ

りますが、牛乳もいいけれど、牛乳だけだと沢山の脂肪

も一緒に摂ることになってしまうので、カルシウムを摂る

為には、野菜をしっかり食べて摂った方がいいんであり

ます。牛乳より小松菜やかぶら菜の方が、グラムあたり

のカルシウムは、はるかに多いんでありますが、知って

いる人は少ないようであります。象や牛でも、草だけで

あんなに大きな体と骨を、維持しておるんであります。 

今20 代の男性の 34. 2 ％が朝食を食べていないという

記事を見ましたが、そういった若い人達が、サプリメント

で栄養を摂っているからいいと、言っている人が多いそ

うであります。 

今週の月曜日、日本経済に、小学生 19.6 ％、中学生

22 ％、高校生 30 % がサプリメントを飲んでいる、と載っ

ておりました。しかし、サプリメントがいいといって、自然

界には無いような、ある成分だけを極端に大量に摂って

も、逆に体に悪影響になることが、多いんであります。牛

だって、肉骨粉といった変な物を食べさせるから、変な

病気も出てくるんであります。 

旬の野菜や果物を、よく噛んで食べておれば、充分なん

であります。野菜や果物なら、一つの品目に何十ものビ

タミンやミネラルが詰まっておりますし、摂りすぎる前に

食べられなくなってしまうんであります。 

ところで、日本の野菜や果物の消費の現状は、先程も申

し上げました様に、年々 大幅に減少してきております。 

このままでゆきますと、これからはコンビニや自動販売

機があればいい、日本の食事はそれで充分賄える、と

いうことになってしまうんではないかと、心配致しており

ます。私はコンビニや自動販売機は砂糖と食品添加物

の塊だと、思っております。最近ベストセラーになってお

ります「食品の裏側」という本があります。私達が普段何

気なく食べているものが、如何に砂糖や食品添加物ば

かりかということが、この本を読みますとお解りになるん

であります。是非、読まれることをお勧め致します。 

日本では戦後、食糧難の時代には、食糧は大切な物だ

った。今は日本中が飽食の時代になって、いつでも、何

処でも、何でも食べることが出来るようになった。しかし、

そうなることによって、食生活の乱れがどんどんと進ん

できておるんであります。 

それが青少年の犯罪をまねき、20 代の男性の 34. 2 ％

もが朝食を食べなくなり、6 歳男児の 11. 3 ％が肥満児

となり、糖尿病とその予備群が 2000 万人を超えるという

事態をまねいていると、思います。 

このままでは、本当に日本は、食によって、ダメになる。 

そして国もやっと気が付いたのか、重い腰を上げまして

「食育」を今、進めだしてきております。 

しかしこれは、うまくいったとしても、未だ数十年かかると

思います。ロータリアンの皆さん方には、まず自分と自

分の子供や孫達に、野菜や果物をもっともっと、しっかり

と食べさせて頂きたいんであります。 

そんな簡単な事で、日本の将来を救うことになると思う

んであります。 

しからば、しっかり食べる為にどうするんだ、子供や孫達

に食べよ、食べよと言ったってそうは食べてくれない。 

やっぱり食べ物は、おいしくないといけない。 

美味しくないと、続かないんであります。 

ところが、青果物というのは、美味しく食べる為には、食

べ方、食べ時、その特性といったことをチャンと知ってい

ないと、中々 美

味しい青果物は

食べられないん

であります。昔

は未だ、おじい

ちゃん、おばあ

ちゃん、八百屋

さん、果物屋さ

んが教えてくれ

た、今は誰も教えてくれる人がいないんであります。 

日本人は今まで、青果物を目で食べる傾向があったん

であります。それがどんどんエスカレートして、どんどん

味を犠牲にしてきているであります。 

スーパーへ行って見て下さい。 

実に椅麗な、カラフルな野菜や果物が並んでおります。 

大きさや、長さもみんな揃っております。青果物は揃った

物なんて、絶対に出来ないんであります。 

若い人達は、畑で収穫する時も、あんな状態だと思って

いるんではないか。だって、キャベツが木に成っている

と思っている人もあるそうであります。サツマイモや里芋

も、芋掘りをやった人は解りますが、畑で掘り出した時は、



売っている物とは全くの別物であります。 

葱なんかでも、強い野菜でありますが、皮を剥いて、根

を切って出てまいりますので、2 ～ 3 日もすれば、青い

葉が変色してまいります。でも根っこを付けて、土がほ

んの少し着いているだけで、一ヶ月経っても新鮮なまま

なんであります。でも土が着いていると、消費者は手が

汚れるといって、買わないようであります。スーパーでも、

店が汚れると言って置かないようであります。野菜は概

して鮮度のいい物ほどおいしいんであります、見てくれ

ではないんであります。 

特に、豆類は収穫後、時間と共に急速に味が落ちてゆき

ます。枝豆やスイートコーン、グリーンピースといったも

のは、鮮度のいい物を食べると、本当に美味しい、しか

しちょっと古いと、これが同じ物かと思える程、味が違う

んであります。 

今の若い人は、グリーンピースの嫌いな人が多い。 

あれは給食で、冷凍のまずいグリーンピースばっかり食

べさせられたせいだと、私は思っております。 

又果物でも、大きくて、椅麗な物程、高く売られます。 

しかし、早生蜜柑でも申し上げましたように、小さい方が

旨い物が多いんであります。 

肌がきたない方が、旨い物が多いんであります。 

概して、果物はやせた土地で出来た物の方が旨いんで

あります。タップリの水があれば、大きくはなりますが、

味は薄くなります。だから、栽培するには、水田なんかよ

りも、便利は悪くっても、山の斜面の方が美味しい物が

出来るんであります。 

桃なんか、雨が降った後で収穫された物は、水っぽくて

食べられなくなってしまいます。だから私は、産地で雨が

降った後の桃は、買わないんであります。又、太陽の光

が良く当たった果物ほど、美味しくなります。 

従って、北向きの斜面よりも、南向きの斜面の方が美味

しいものが出来るんであります。1 本の木でも外側にな

っている方が、太陽に当たる率が多いんであります。 

ところが、外側の物は、すれたり、汚れたりすることも多

いんであります。だからわざわざ、肌を椅麗にする為に、

袋をかぶせて、太陽の光をさえぎって、わざわざ不味くし

て、椅麗な物を作ることが多いんであります。 

例えば林檎でありますが、年末にもなりますと、大きくて

椅麗な林檎が極端に高くなってまいります。 

分かり易く、1 玉換算にすると、締麗な 310ｇぐらいの大

きな林檎が、1 個 200 円～190 円だとすると、普通の

250ｇの林檎が 1 個 30 円というぐらいの差になってまい

ります。でも 250ｇの林檎は、決して小さくはないんであり

ます。 

そんなに椅麗で、大きいのが、いいんでしょうか。 

先程も申し上げましたように、味は、小さい方が旨いこと

が多いし、表面の汚い優品の方が旨いことのほうが多

いんであります。 

まして、日本人は食べる時、統麗な皮は剥いて捨ててし

まいますし、大きな林檎は小さく切って食べているんで

あります。 

それでも、いくら高くても、大きい、統麗な林檎がいいと

いう人が本当に多いんであります。 

又、林檎は一年中売っております。 

収穫は、早生のツガルが 9 月頃から始まります。 

そして晩生のフジ、王林でも 12 月上旬までには収穫さ

れます。その後貯蔵されて、来年の 8 月まで売られるん

であります。 

でも貯蔵林檎は、完熟したものでは保ちませんから、完

熟する前に、本当に美味しくなる前に、収穫して貯蔵され

るんであります。 

私は完熟した美味しい林檎しか食べませんから、11 月

から 1 月の三ヶ月間くらいしか、林檎は食べないんであ

ります。 

そして、250ｇぐらいの林檎しか食べないんであります。 

もう一つ、果物では食べ時のある物が多いんであります。 

西瓜や梨のように、買ってきたらすぐに食べた方が良い

ものは、問題ないんであります。 

問題なのは、メロン類、洋梨類、バナナ、キーウィー、ア

ボガド、マンゴーといった、収穫をした後追熟をさせて、

食べ頃のタイミングを計って食べる物なんであります。 

そして、追熟をさせるには、当然常温で追熟をさせなけ

ればいけないんでありますが、冬なら部屋の中に置い

た方がいいんでありますが、消費者によっては、買って

きたらいきなり、冷蔵庫に入れてしまう人もあるようであ

りまして、冷蔵庫の中では、殆ど追熟はしないだろうと思

います。 

こういった物を、おいしい状態で食べてもらいたい、その

為にはどういう状態になれば、おいしいのかという事を

チャンと知っておいて頂かなければ、美味しい果物は食

べられないんであります。 

お尻の方から柔らかくなってくるもの。 

香りが強くなってくるもの。 

外側の色がはっきりと変わってくるもの。 

黒い斑点が現れてくるもの。 

又、食べ時になっても柔らかくなるだけで、非常に解りに

くいといったものもあります。 

ロータリアンの皆さん方も、食べ時を間違えないように、

見てくれに騙されないように、キチンと見極めておいしい

青果物を食べるようにして戴きたいと思っております。 

商売でも、何でもでありますが、この食べ時といいます

か、タイミングを間違えたり本質を間違えたりすると、い

い想いが出来ないんであり

ます。賢い消費者になって

頂いて、お値打ちで、美味し

い物を食べて、健康で、元

気で、ピンピンコロリで、100 

歳くらいになったら最後はコロリと往きたいものでありま

す。 

☆☆次回例会のご案内☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆ 

１１月２日（木） 第 556 例会 

委員会卓話   社会奉仕、米山記念奨学 

１１月９日（木） 第 557 例会   

 「第５回クラブフォーラム/ロータリー財団」  

   地区ロータリー財団委員長 深谷友尋さん 

☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆ 

 


